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推进“双修”“双城”
建设精品城市

“双修”“双城”是建设国际化热带滨
海旅游精品城市的必由路径，也是推进全
域旅游的燃眉之急；是改善生态环境和城
市面貌的有效抓手，也是改善民生、建设
宜居城市的必要措施。在“还绿于民、还
路于民、还景于民、还海于民、还田于民”
的理念指导下，我们身边发生了越来越多
的变化，更多的三亚人享受到了“双修”

“双城”带来的红利。随着“双修”“双城”
项目的不断推进，三亚人在几年之内必将
见证城市的美丽“蝶变”。

然而，目标宏伟，任务艰巨。当前取
得的阶段性成效，只是“双修”“双城”整
个系统工程的初期工程和基础工程。接
下来的工作任务更繁重、更艰巨，可能会

遇到历史的、客观的因素阻滞项目推进，
也可能会因为利益纠葛或精神懈怠带来
主观推进不力，还需要我们凝聚共识，振
奋精神，坚定信心，战胜困难，打好这一场
攻坚战和持久战。

推进“双修”“双城”，需要我们秉持匠
人精神和精品意识。为全国城市树一个
样板工程，探索出“双修”“双城”可复制
的经验，是我们的重要任务，需要我们扎
扎实实以规划为引领，严格落实规划，按
照时序进度推进每一个项目。要高标准、
严要求，把每一个项目做成精品。省委常
委、市委书记张琦多次强调，只有把每一
个项目做成精品，才能最终成就一个精品
城市。也只有精品项目才能经得起考验，

经得起推敲，当得起榜样。
推进“双修”“双城”，需要我们有百折

不挠的精神，有克服困难的勇气。“双修”
“双城”是当前中国城市发展的新理念、新
举措，符合发展大局和百姓利益，是方向
和主流。作为试点，要率先一步做出成
果，任何懈怠将会把试点的优势变成落后
的困局。因此，要深化共识，坚定必胜信
念，创新工作方法，善于运用大局观和民
生思维解决问题、推动工作。要把“两学
一做”的学习成果运用于工作实践，并在
实践中体现精神价值。

推进“双修”“双城”，需要我们发扬奉
献精神。“双修”“双城”工作非常迫切，我
们 必 须 利 用 一 切 可 以 利 用 的 时 间 ，“5+

2”，“白加黑”，不怕苦，不喊累，全速推
进 。 作 为 全 国 唯 一 的“ 双 修 ”“ 双 城 ”试
点城市，三亚肩负着为全国城市“双修”

“双城”探路的历史重任，我们必须把握当
前大发展的历史机遇，以大局为重，只争
朝夕，把奋斗作为当前及今后很长一段时
期的工作常态。

建设国际化热带滨海旅游精品城市、
推进全域旅游；承接“一带一路”战略，成
为面向东盟的桥头堡；改善民生，建设宜
居城市……这些都是三亚的目标。实现
梦想需要脚踏实地的奋斗，需要从全力推
进“双修”“双城”每个项目开始。让我们
一起努力，为实现目标搭建坚实的阶梯！

铆定发展目标 坚定必胜信念
—— 五论全力推进“双修”“双城”建设

本报评论员

本报讯（特约记者 梁路 记者 陈吉
楚 邓铭瑶）崖州中心渔港灯塔是未来三
亚崖州湾新区的标志性建筑物。为了尽
早高标准、高起点、大手笔地设计建设好
灯塔，使之成为崖州湾的一个新亮点，6 月
21 日中午，省委常委、市委书记张琦会见
中国工程院院士孟建民，就崖州中心渔港
灯塔设计进行深入交流。

张琦首先欢迎孟建民院士一行的到
来，并简要地介绍了三亚崖州湾的悠久历
史及文化。他说，崖州湾是海南重要的古
文化遗址。在近 2000 年的历史里，崖州湾
（大疍港）一直是中国最南端的通商口岸，
是中国古代海上丝绸之路出发和补给的重
要港湾。汉代的路博德、马援两位伏波将

军抚定珠崖，在崖州湾竖起“铜柱天南”的
开疆标记。唐代高僧鉴真大师东渡日本遇
台风漂流，登岸崖州湾，留下了“大云寺”、

“晒经坡”、“和尚田”的故事和遗址。宋末元
初中国伟大的棉纺织改革家、联合国教科文
组织确认的古代世界级科学家黄道婆，在崖
州湾畔的水南村生活了近半个世纪，是崖州
湾孕育了这位中华民族的杰出女性。从唐
代至明代，被贬谪和流放到崖州湾沿岸的宰
相、文臣、武将、文人等，也在崖州湾留下了
他们的千古遗迹和千秋史话。

张琦指出，崖州湾是三亚未来的西部
新城区，目前正在邀请中国城市规划设计
研究院进行大崖州湾新区的规划设计，对
该区域的南山文化旅游区、南山货运港和

崖州中心渔港的功能定位进行整合、完
善、提升，以世界的视野，高标准、高水平
把崖州湾新区建成港城结合、产城融合
的、城乡一体化的、三亚未来的新城区。
而崖州中心渔港是未来崖州湾新区的一
项重要工程，它不仅是海南南部的中心渔
港，而且是面向南海、服务南海的一个重
要渔港。市委、市政府为了全面落实省委
书记罗保铭在崖州中心渔港调研的指示
精神，从崖州湾新区的长远发展战略考
量，决定在崖州中心渔港区域建设 95 米高
的渔港灯塔，既作为渔船和渔民进出港的
航标，又具有观光旅游的功能，使之成为
崖州湾新区的一个景点。张琦希望孟建
民院士带领团队，克服时间紧、任务重的

困难，设计出以白色调为基本色，具有中
国元素和代表性的现代渔港灯塔，争取在
年内建成并对外开放。张琦希望孟建民
院士积极参与三亚“双修”“双城”试点工
作，参与到其他单体建筑规划设计中来，
为三亚建设发展出谋划策。

孟建民表示，将带领团队，按照三亚市
委、市政府的要求，争取半个月内做出可供
选择的方案。方案通过后将以最快的速度，
按照时间节点完成任务，把渔港灯塔设计成
具有现代风格和标志性的白色基调建筑。

市委常委、秘书长鲍剑，副市长李劲
松，市委相关部门和三亚城投公司负责
人，以及深圳市建筑设计研究总院相关负
责人参加会见。

张琦会见中国工程院院士孟建民
交流崖州中心渔港灯塔设计意见

凤凰路南段
绿化道成景观
凤凰路南段改造工程正在加紧

施 工 ，部 分 已 完 工 的 路 段 种 植 了 蒲
葵、糖棕和雨树，一路一景给城市增
添了靓丽色彩。

据悉，凤凰路改造以金鸡岭路为
界，南北两个方向分别种植两种不同
的行道树：金鸡岭路口以北种植糖棕，
增强道路仪式感，体现热带特征；金鸡
岭路口以南雨树、蒲葵交替种植，利用
雨树茂密树冠形成“绿色隧道”，产生
较 好 的 遮 阴 效 果 ，利 于 慢 行 交 通 通
行。

本报记者 孙清 摄影报道

今年是中国共产党成立 95 周
年。市委决定，表彰一批全市优秀
共产党员、优秀党务工作者和先进
基层党组织。按照有关工作要求，
市直各党委（工委）采取自下而上、
层层推荐的办法，提出推荐表彰对
象。在此基础上，市委研究确定了
拟表彰对象。

为充分发扬民主，广泛接受监
督，现将全市优秀共产党员、优秀
党务工作者和先进基层党组织拟表
彰 对 象 予 以 公 示（名单见四版）。
公示时间：2016 年 6 月 22 日至 6 月
26 日。在此期间，如对拟表彰对象
有异议，可向市委组织部反映。同
时，请告知或签署本人真实姓名和
工作单位，以利于调查核实和反馈
情况。

特此公告
联系电话：12380，88272255
传 真：88272255
通信地址：三亚市榆亚路 1 号

市委大楼 512 室（邮编：572000）
中共三亚市委组织部

2016年 6月21日

全市优秀共产党员、
优秀党务工作者、先进
基层党组织拟表彰对象

公示公告

本报讯 6 月 21 日 ，为 期 两 天 的
“2016 丝路国际论坛暨中波地方与经贸
合作论坛”在波兰举行。三亚组团赴波
兰参加论坛。

本届论坛由中波两国政府支持，中
国国务院发展研究中心、中国国际关系
和可持续发展中心、波兰信息与外国投
资局及联合国开发计划署共同主办，中
国人民对外友好协会、中国发展研究基
金会和南南合作金融中心共同协办，主
要活动有开幕式、中波合作协议签字仪
式、各专业论坛和闭幕式。来自联合国
开发计划署、世界银行等 13 个国际组
织、33 个国家的 34 家智库以及 100 多家
企业的负责人就共建国际骨干通道、共
创投融资新机制、共促可持续发展、共
享发展与繁荣等议题进行深入讨论。

副市长李柏青率三亚市旅游、会展
等相关部门负责人抵达波兰首都华沙
参加“2016 丝路国际论坛暨中波地方与
经贸合作论坛”相关活动。

李柏青代表三亚市人民政府参加
“共享城市发展与繁荣”等专业议题的
演讲和讨论，与参会代表交流在“一带
一路”政策面前如何抓住发展机遇繁荣
城市经济的举措和体会。同时，还将利
用此次“论坛”大力宣传三亚作为中国

“海上丝绸之路”重要支点城市的发展
计划和宏伟前景，以期吸引国际社会和
国际投资的关注，促进海南国际旅游岛
建设，加快国际化热带滨海旅游精品城
市建设步伐。

（唐嗣铣）

三亚组团赴波兰参加
2016丝路国际论坛

本报讯（特约记者 梁路 记者 陈吉楚 实
习生 谭佳）6月21日下午，省委常委、市委书
记张琦在市委一楼报告厅主持召开市委常
委会，传达学习习近平总书记关于巡察工作
的重要指示精神、中央巡视办领导同志讲话
精神和马勇霞同志在全省市县巡察工作推
进会上的讲话。张琦强调，要高度重视中央
巡视工作和全省市县巡察工作，提高思想认
识，把思想和行动统一到中央和省委各项决
策部署上来；要明确巡察重点，突出政治巡
察，有序组织推进，推动三亚巡察工作向下
纵深延伸，完善三亚巡察工作网络格局。

市委副书记、常务副市长岳进，市委常委
苗延红、朱允山、任笑竹、鲍剑、陈正光、尚林出
席会议。市人大常委会主任黄少文，副市长许

振凌、邓忠、陈小亚、李劲松、陈晓昆，以及市
委、市政府各有关部门，各区负责人列席会议。

张琦指出，巡视工作和巡察工作非常
重要，是我党从严治党的重要措施和手段，
也是从严管党的利器和法宝。省委常委会
专门召开会议听取汇报，省委书记罗保铭
高度重视巡视和巡察工作，省纪委工作抓
得好、抓得实，我们一定要高度重视，按照
习总书记在中央第三轮巡视情况的批示精
神，与时俱进，推动三亚巡察工作向纵深发
展，探索三亚巡察工作机制，完善三亚巡察
工作网络格局，不断强化“四个意识”、“四
个全面”和“五大发展理念”。

对如何开展巡察工作，张琦提出三点
要求：一要提高思想认识。巡察制度是全

面从严治党向基层延伸的必然要求，是巡
视工作向市县延伸的有效方式，也是巡视
监督全覆盖的创新之举。要层层传导压
力，把压力传导到区村，把责任压到基层，
切实把思想和行动统一到中央和省委各项
决策部署上来。二要明确巡察重点。要突
出政治巡察，剑指群众反映的突出问题，把
执法权和审批权集中、资金和项目聚集、服
务和管理混乱、与民生事项联系紧密、群众
来信来访反映突出的地方、部门和单位作
为重点巡查对象。三要有序组织推进，市
纪委要牵头与省里主动对接，提前制定实
施意见，按照省委部署的时间节点和任务
要求，不折不扣地向前推进；市委组织部要
配合选优配强干部，建设一支“政治强、正

气足、敢担当”的巡察队伍，坚持巡改并重，
发挥巡察的威慑遏制治本作用，坚决向腐
败现象和顶风违纪问题“亮剑”。

针对东岸棚改进展情况，张琦强调，东
岸村棚户区改造，是一项改善民生的重要
工程，是三亚“双修”工作的客观要求，是推
动东岸湿地公园建设的必要条件，是落实

“五大发展理念”的载体。做好东岸棚改工
作，不仅对全市棚改工作具有重要的指导
意义，而且符合三亚走“创新、协调、绿色、
开放、共享”的科学发展道路。市委组织部
要下派党群口干部包村包户，协助区里开
展棚改工作；市里要下放权力到区里，推进
强区扩权，让区里在一线工作真正拥有指
挥权、决策权，这样才能更好地为老百姓服

务，解决好区里的问题。同时，要做好月
川、海坡片区的棚改工作，让三亚面貌发生
翻天覆地的变化。

对于财政事业“十三五”发展规划，张
琦要求财政部门用活用好财政资金，充分
发挥财政资金的作用。要紧紧抓住以旅游
业为龙头的现代服务业，全力推进海棠湾
水稻国家公园建设，大力发展农旅融合的
产业，加大招商引资力度，让大企业进入三
亚，让大项目落地，以此带动三亚经济发展
和产业转型升级，不断培植新税源，不断壮
大三亚地方财税。

会 议 还 审 议 并 原 则 通 过 了《三 亚 市
2015 年度人口和计划生育目标管理责任制
考核结果的通报》等议题。

张琦主持召开市委常委会，传达学习习总书记关于巡察工作重要指示精神，强调——

推动巡察工作向下延伸 完善巡察工作网络格局


